
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates 

Preußlitz vom 15.03.2021 
 

 

 

Sitzungsdatum: Montag, den 15.03.2021 

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr 

Sitzungsort: Schulungsraum der FFW Preußlitz, Gutshof 4, 06406 Bernburg 

(Saale)/OT Preußlitz  

 

 

 

Anwesend: 

Mitglieder 

Herr Gerd Kammholz  

Herr Marcus Boinski  

Frau Christine Brauns  

Frau Simone Hartmann  

Herr Sven Hussak  

Frau Grit Mittelstraß  

Herr Mirko Bader  

Protokollführer 

Frau Sandra Sass  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zur öffentlichen Geschäftsordnung 

 

Die Sitzung wird um 19:00 Uhr von Herrn Kammholz eröffnet. Er begrüßt die Ratsmitglieder 

sowie die anwesenden Einwohner aus Leau. 

 

a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 

LSA 

 

Die Einladung erfolgte gem. §§ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Mit 7 anwesenden 

stimmberechtigten Mitgliedern ist der der Ortschaftsrat Preußlitz beschlussfähig und vollzäh-

lig.  

 

b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 19.10.2020 

 

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 

19.10.2021; sie wird mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung bestätigt. 

 

c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 

 

Herr Kammholz verliest die öffentliche Tagesordnung; diese wird ohne Änderungs- oder Er-

gänzungswünsche einstimmig mit 7 Ja-Stimmen bestätigt. 



Zur öffentlichen Tagesordnung 

  

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Herr Kammholz erteilt der Leauer Einwohnerin Frau Jacobs das Wort. Sie sagt, sie sei ein 

wenig verwundert gewesen, weil Herr Kammholz in der Presse den Winterdienst während des 

starken Schneefalls Anfang Februar als so gut eingeschätzt hat, was ihrer Auffassung nach in 

Leau jedoch nicht der Fall war. Es sei weder der Kreuzungsbereich Lehmdorfer Weg zur 

Hauptstraße noch der Kreuzungsbereich Krummer Weg freigeräumt worden, führt sie weiter 

aus. Sie habe eigentlich erwartet, dass Herr Kammholz einen Landwirt um Hilfe bittet. Herr 

Kammholz entgegnet, dass es in Preußlitz so gehandhabt wurde; dort hatte z. B. Herr Win-

kelmann Schnee geschoben. Auch Frau Brauns bestätigt, dass sie in ihrer Straße keinen einzi-

gen Schneepflug im Einsatz sah; sie schätzt aber ein, dass es in der Stadt Bernburg wichtigere 

Straßen gibt als den Krummen Weg in Leau. Dort, wo er in Leau unterwegs gewesen ist, war 

eigentlich überall geschoben, sagt Herr Kammholz, aber er werde die Problematik beim Be-

triebshof ansprechen. Frau Jacobs weiß von einem Krankentransport, dem es nicht möglich 

war, jemanden von der Straße rund um den Friedhof in Leau abzuholen. Herr Kammholz fasst 

zusammen, dass demnach der Winterdienst in Leau nicht in Ordnung war und bittet um eine 

entsprechende Protokoll-Notiz. 

 

Weitere Anfragen von Einwohnern gibt es nicht, sodass Herr Kammholz um 19:10 Uhr die 

Einwohnerfragestunde beendet und zum nächsten Tagesordnungspunkt übergeht. 

 

 

 2. Berufung des neu gewählten stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr 

Preußlitz 

Beschlussvorlage 0324/21 

 

Herr Kammholz klärt kurz über den Inhalt der Beschlussvorlage auf und verliest im An-

schluss den Beschlussvorschlag. Der Ortschaftsrat hat keine Fragen oder Einwände; er emp-

fiehlt die BVL 0324/21 einstimmig und unverändert mit 7 Ja-Stimmen.   

 

  

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Preußlitz empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Be-

schluss zu fassen: 

Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beschließt, Herrn Matthias Neustedt für die 

Dauer von 6 Jahren zum stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Preußlitz 

mit Wirkung vom 01.05.2021 zu berufen. 

 

 

Abstimmung: 

Mitglieder:   7 

davon anwesend:  7 

Ja-Stimmen:   7 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 
 

 

 



 3. Beteiligung der Träger öffentlicher Belange zum 2. Entwurf des Regionalen Ent-

wicklungsplans für die Planungsregion Magdeburg mit Umweltbericht  

Stellungnahme der Stadt zum 2. Entwurf 

Beschlussvorlage 0300/20 

 

Die Ratsmitglieder hätten erwartet, dass ein Verantwortlicher aus der Verwaltung an der Sit-

zung teilnimmt, um über den Inhalt der Beschlussvorlage bzw. über die konkreten Auswir-

kungen für die Ortschaft Preußlitz aufzuklären. Da dies nicht der Fall ist, nehmen sie die Vor-

lage zur Kenntnis; Resultat der Abstimmung sind 7 Stimm-Enthaltungen. 

  

 

Abstimmung: 

Mitglieder:   7 

davon anwesend:  7 

Ja-Stimmen:   0 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  7 

 

 

 4. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

Ortsbibliothek 

Herr Hussak möchte wissen, wie es um die Zukunft der Ortsbibliothek steht. Herr Kammholz 

antwortet, dass Frau Antje Knaak, welche hauptberuflich im Schul-, Kultur- und Sportamt der 

Stadt Bernburg (Saale) tätig ist, sich bereit erklärt hat, die Bibliothek weiterzuführen. Voraus-

sichtlich wird sie die Bibliothek Ende April zum ersten Mal öffnen. Genauere Informationen 

dazu werden noch in den Schaukästen bekanntgegeben.  

 

Ausgleichspflanzungen nach Baumrodungen 

Frau Mittelstraß fragt, ob nach den Rodungen am Bahnübergang Leauer Weg Ausgleichs-

pflanzungen geplant sind und wenn ja, wo diese vorgenommen werden sollen.  

Die Frage könne Herr Kammholz momentan noch nicht beantworten, er werde sich aber beim 

Grünflächenamt erkundigen.  

  

Abgestorbene Bäume in der Lindenstraße in Plömnitz 

Als der Betriebshof verschiedene Baumfällungen in den Ortsteilen vorgenommen hat, wurden 

die abgestorbenen Linden in der Lindenstraße in Plömnitz nicht mit berücksichtigt, sagt Frau 

Brauns. Sie möchte wissen, aus welchem Grund dies nicht geschehen ist. Herr Kammholz 

antwortet, dass es noch mehrere Stellen gibt, an denen die Mitarbeiter des Betriebshofes nicht 

tätig geworden sind. Er werde sich diesbezüglich noch einmal mit Frau Hempel, der Leiterin 

vom Grünflächenamt/Betriebshof, in Verbindung setzen. Der Sachverhalt soll ebenfalls im 

Protokoll aufgenommen werden.    

 

Winterdienst 

Herr Bader regt an, in Zukunft mit Landwirten oder Landschaftspflegern Verträge abzu-

schließen, damit diese bei Bedarf gegen Bezahlung die Nebenstraßen oder schmaleren Wege 

vom Schnee zu befreien. Er meint, dies sei günstiger als die Personalkosten für die Bereit-

schaftsstunden der Mitarbeiter des Betriebshofes. 

 

 



Es gibt keine weiteren Mitteilungen, Anfragen und Anregungen; Herr Kammholz beendet 

daher um 19:30 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. Er verabschiedet die anwesenden Ein-

wohner und geht zur nichtöffentlichen Tagesordnung über. 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

Gerd Kammholz    Sandra Sass 

Ortsbürgermeister    Protokollführer 
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